



Usan despliegue aéreo contra los líderes criminales de la CDMX

Los denominados *Águilas de García Harfuch* se consolidan en labores de inteligencia, seguimiento e interceptación

Espacio aéreo. La Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México, dependencia que ha encabezado Omar García Harfuch en los últimos años, se ha valido de la tecnológica de punta para consolidar uno de sus agrupamientos, el llamado Grupo Águila. Se trata de un equipo de especialistas que, incluso con drones, vigila desde el cielo las calles de la urbe.

El éxito de estas operaciones ha llevado a la expansión de las actividades de este tipo: ya ha co-

laborado en labores de inteligencia e investigación que permitieron la captura de líderes de bandas criminales, si bien en muchos casos, como es entendible, se opta por no dar demasiada información sobre las tácticas que se siguieron para lograr aprehensiones limpias, sin enfrentamiento, de cabezas de dichas bandas delincuenciales.

La policía capitalina es una innovadora en estas prácticas exitosas contra el delito. **PAG 11**



Con Grupo Águila la SSC fortalece combate aéreo contra el crimen

La dependencia que encabeza Omar García Harfuch utiliza drones para mejorar la actividad policial y los resultados, presentados en los últimos meses, dan cuenta de ello

Seguridad

Redacción/Crónica

metropoli@cronica.com.mx

La Secretaría de Seguridad Ciudadana de la CDMX, que encabeza Omar García Harfuch, se ha valido de la tecnología para consolidar uno de sus agrupamientos, el Grupo Águila, que con drones vigila desde el cielo las calles de la urbe y ha colaborado en labores de inteligencia e investigación que permitieron la captura de líderes del crimen.

Este despliegue aéreo —que se suma a los patrullajes en helicópteros llamados Cóndores— permite a la Policía capitalina realizar labores de vigilancia a objetivos específicos sin que éstos se den cuenta, incluso cuando creen haber burlado a la autoridad.

Operativos, detenciones e investigaciones se valen de la tecnología para dar con objetivos prioritarios; en ese sentido el Grupo Águila es una de las herramientas que ha facilitado el combate al crimen.

Un ejemplo de ello son los 2 mil 260 presuntos delincuentes detenidos por policías capitalinos, las 254 células delictivas desarticuladas en la Ciudad de México de enero del 2020 a julio de este año o que en los primeros siete meses de este 2023 se han realizado 644 cateos y flagrancias, con la detención de 650 personas por su presunta responsabilidad en delitos de alto impacto.

OBJETIVOS PRIORITARIOS

Entre 2022 y 2023, 18 objetivos prioritarios generadores de violencia (afines a distintas bandas criminales) han sido detenidos y muchos de ellos, sin darse cuenta, fueron observados desde el cielo, incluso durante meses.

Así cayó hace unas semanas una célula delictiva relacionada con el trasiego de droga que era almacenada en inmuebles disfrazados de talleres mecánicos y de hojalatería, así como en una bodega oculta, y que operaba en las alcaldías Iztapalapa, Xochimilco, Iztacalco, Coyoacán y Gustavo A. Madero.

En el cateo de cuatro inmuebles se decomisaron 215 kilogramos de cocaína con valor en el mercado de 14 mil dólares el



Con equipos de alta tecnología la Policía capitalina le sigue el paso a los criminales.

kilo -3 millones de dólares o 51.1 millones de pesos—, y se detuvo a cinco personas, entre ellas su líder.

Se aseguraron además 500 mil pesos, más de 100 mil dólares, un laboratorio donde se elaboraban y empaquetaban narcóticos, tres armas de fuego, 14 vehículos, una motocicleta y 16 teléfonos.

La droga era trasladada de los estados de Guerrero y Morelos a la Ciudad de México y distribuida y almacenada en diferentes inmuebles disfrazados de talleres.

Dado el crecimiento de sus operaciones, los integrantes de esta célula delictiva comenzaron a tomar diversas medidas de seguridad, entre ellas, cambiar de manera constante sus lugares de residencia, vehículos y los números telefónicos que utilizaban para evitar ser ubicados, tanto por autoridades como por grupos antagonicos.

Sin embargo la SSC sí les siguió el ras-

tro con acciones de inteligencia y las vigilancias fijas y móviles, con apoyo de drones de la Unidad Águila de la Policía Cibernética y cámaras térmicas que permitieron detectar los inmuebles que habitaban y la ubicación de la bodega donde tenían la droga.

Para el Jefe de la Policía capitalina, aprehensiones como esta representan un logro y acercan a la SSC al objetivo que se fijó, pues ha aseverado en múltiples ocasiones que la misión de la dependencia a su cargo ha sido la transformación de la corporación que ha permitido transitar de un modelo de seguridad tradicional a uno ciudadano ampliando facultades de investigación y su equipamiento, lo que ha permitido mejorar el combate al crimen y su prevención.

En gestiones pasadas, afirma García Harfuch, la Policía de la Ciudad de México

fue cien por ciento preventiva, lo que acotaba el margen de acción. "Hoy, gracias a la facultad de investigación que tenemos, aunque en esencia tenemos la misión preventiva, ahora, después de un delito mis compañeros pueden recabar información, hacer análisis y seguimiento para detener criminales y no permitir que los crimenes queden impunes".

GRUPO ÁGUILA

La Unidad Especializada en Inteligencia e Investigación con Aeronaves no Tripuladas "Águila" de la Secretaría de Seguridad Ciudadana tienen como tarea facilitar las labores de la SSC a través del uso de drones.

La Unidad de Inteligencia Aérea tiene la función de realizar sobrevuelos de vigilancia y reconocimiento, con el objetivo de nutrir líneas de investigación e inhibir la comisión de delitos en zonas de mayor incidencia delictiva. Todas estas herramientas facilitan el trabajo de los investigadores en campo.

Los seis drones, de los cuales disponen, están equipados con cámaras de última generación, estrobos, lámparas, altavoces, los cuales son controlados por medio de dos vehículos que funcionan como unidades de control de mando móviles en los que se transmiten las imágenes tomadas por el dron.

Se han desarticulado a 254 células delictivas en la Ciudad de México de enero del 2020 a julio de este año, señala Omar García Harfuch



Omar García Harfuch, titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la CDMX.